

# GENTE NUEVA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto 5 céntimos.  
Un mes 0'25 pesetas.—En el resto de España, un mes 0'50 pesetas.

Pago anticipado

La correspondencia al Administrador

Corredera, 57.—Elche

No se devuelven originales

## A la lucha

Nada más lejos de nuestros propósitos que intervenir en ese combate personal que la política produce en los pueblos. En estos, generalmente, no se profesa la idea, se sigue á la persona; y por eso no se discuten los principios, sino que se ataca á los hombres. Elche no es una excepción de lo que nosotros consideramos como regla general, y aquí solo se han publicado periódicos para combatir á Tari, ensalzar á Ganga, recriminar á Gomez ó bombardear á sí mismo Llopis Castelado.

Nuestras aspiraciones eran más modestas, pero también más dignas: queríamos separarnos de la podredumbre que envenena los ánimos: solo deseábamos que nuestro semanario sirviera de moral distracción, de estímulo para la instrucción de jóvenes, mejor acomodados en el trabajo que ante la copa de ginebra, la partida de caballo ó los peones del ajedrez. En el frontispicio de nuestro periódico estampamos la palabra «independiente» y cumpliendo nuestra significación, nos guardamos de atacar ni defender á nadie, única manera de ser igual para todos: en esto consiste la verdadera independencia, en la libertad para juzgarlo todo sin apasionamiento, que no pueden tener aquellos que en los pueblos sostienen una política y unas personas contra otras, aunque en la portada de su periódico escriban aquel adjetivo, pensando neciamente que el pueblo, ó los lectores á quienes se dirigen, son una manada de anfibios que en todas partes caben.

Ahí están nuestros primeros números: á pesar de las provocaciones de *El Pueblo de Elche*, que con gran desconsideración, por una coma ó una zeda, nos llevó desde el ridículo hasta lo patético, nosotros nos mantuvimos en la línea previamente marcada, sin permitirnos siquiera la defensa: un día nos llamó *gomistas*, otro nos creyó *tarinistas*, y nosotros jamás mentamos en estas columnas á Tari ó Gomez.

Pero toda paciencia tiene su límite, y este llegó para nosotros ante la continuidad del ataque con que se nos

hería: hubieramos sido más tolerantes si las imposiciones vinieran de una autoridad moral como tal aceptada, de un prestigio verdad, no pregonado por un adocenado; pero que las enseñanzas y los dictámenes se proclaman á nombre de un partido como el *maurista* de Elche, en el cual incluimos á Llopis Castelado, mal que pese á sus hermosas condiciones materiales y sus ignoradas cualidades morales para pescar rica heredera, ésto es preciso que termine de una vez para siempre, es necesario que sepamos de quien es hijo cada uno, porque no todo se ha de reducir aquí á hablar mal de Gomez ó Tari.

No tenemos para que defender á ninguno de los dos; pero es que los del bando de *El Pueblo de Elche* nos ofrecen garantías de rectitud ó moralidad superiores á las de aquellos?

¿Acaso no figura como *alter ego* del jefe maurista, como el director jurídico del partido, el abogado D. Francisco Galán Bernad, que comenzó su vida política en esta localidad afiliado al partido de D. Andrés Tari Sánchez, de quien se separó algún tiempo después para ingresar en la fila de don Jerónimo Sánchez Agulló, el cual, al poco tiempo de recibido, tuvo el sentimiento de verle aparecer en el partido conservador que dirigía D. Sebastian Canales Múrtula, al que también abandonó, yendo a parar, á la muerte del Sr. Gimenez, al partido maurista que dirige D. Alberto Ganga, sin que en todo este trasiego político de Tari á Jerónimo, de Jerónimo á Canales y de Canales á Ganga, haya dejado otro recuerdo digno de mención más que su paso por el cargo de administrador de Consumos que desempeñó gratuitamente?

¿Acaso no figura como uno de los primates de ese partido el abogado D. José Sempere Gimenez, amigo que fué primero de D. Juan Cortés, en cuya época desempeñó el Juzgado Municipal, afiliado luego al partido liberal que dirigía D. José Rodríguez Sánchez-Rojas, con el que también fué Juez municipal; unido más tarde al partido conservador que acaudilló D. José Gomez Aznar, del que, por no variar, aceptó el Juzgado municipal; predilecto en sus penúltimos tiempos del partido de D. Sebastian

Canales Múrtula, y hoy parte cantante del *maurismo*, sin que en todas esas idas y venidas, vueltas y revueltas, haya dejado más notoriedad que aquella aleluya de *El Pueblo de Elche*, en que se decía que por ser Juez Municipal sería capaz de ir al Transvaal?

¿Acaso no es administrador de *El Pueblo de Elche* D. Francisco Antón Valero, que desempeñó un cargo en la administración de Consumos de Elche durante una de las épocas en que en esta ciudad dominó el partido conservador, que lanzó de su seno al Sr. Antón por haber realizado uno de esos actos que revisten los signos especiales del delito, y por cuyo hecho fué procesado?

¿Acaso Llopis Castelado, aunque con el pomposo título de jefe del *canalejismo*, no aparece mezclado, por una especie de concubinato, dicho sea con perdón de sus condiciones morales, pero justificado por sus encantadoras condiciones físicas, con el *maurismo* de Elche, y ese Llopis Castelado es el mismo que cuchicheó con Pepe Gomez Valdivia para alcanzar aquella plaza que se dió á Pepito López; el que más tarde fué amigo de Tari, del que también se ayauntó para unirse á los *mauristas*, y hoy nos reluce como jefe *canalejista*, sin más condiciones morales que algunas cuentas pendientes de pago, procedentes de suscripciones concertadas y no satisfechas, y su paso por la Gerencia de la Eléctrica Illicitana, en que cuando abandonó el cargo quedó debiendo algunas cantidades?

Esto sí que es hacer luz.

El pueblo no es posible que se deje engañar; con tales elementos, todos conocidos y probados, no puede decirse que lo harían mejor que los otros. Y aunque apenados por el terreno á que *El Pueblo de Elche* nos ha conducido, puesto que á la lucha quiere llevarnos, á la lucha iremos, y ya hablaremos de los prestigios, lealtad, y caballerosidad de otros.

## PERROS QUE LADRAN

Dijo uno de los grandes pensadores (refiriéndose á la prensa) «sí tienes que recorrer una larga jornada por caminos, sendas y veredas, no te en-

tretengas en arrojar piedras á los perros que te salgan ladrando al camino pues en tal caso, nunca llegarás al término de tu partida.»

Este sabio consejo, que aprendí de joven, lo vengo practicando hace más de veinte años, durante los cuales me salieron muchos perros á ladrarme al camino, y aún á mordirme. ¡Siempre los perros! ¡Jamás los amos! Los desprecié y continué mi camino.

Si esto lo supierais todos cuantos con nombres propios ó supuestos, os entretenéis, de algún tiempo acá, en arrojarle, desde varios periódicos, pelladas de inmundicia, no perderíais tan lastimosamente el tiempo, lastimando vuestra propia reputación.

Bien es verdad que no es vuestra toda la culpa; os falta instrucción, y según dijo Pascal, célebre filósofo francés, «Los hombres han nacido los unos para los otros y es necesario pues instruirlos, ó aguantarlos.»

Hoy, más que nunca, reconozco la necesidad de que los gobiernos concedan las ocho horas de trabajo, que equivale á proporcionaros ocho horas para estudiar y aprender. Tal vez si esta mejora se hubiese alcanzado años atrás, no aparecieran en el comunicado que publica «El Mundo Obrero» y que firman dos *notabilidades* del gremio de costureros, tantas porquerías, por que la verdad es, que dicho sea con perdón de sus autores, aquello de, *ente, difamador, despreciable, mala-baba, hipócrita, vil, ruin, canalla, bellaco, despechado* (que tampoco sabéis lo que es) *embustero, farsante*, y otras lindezas de ese jaéz, hacen poco honor á la clase obrera de Elche; pues si así se expresan los que por su *talento* alcanzaron los puestos de Presidentes y Secretarios, ¿que se puede esperar de los demás?

De modo que cuantos hayan leído fuera de Elche el referido comunicado, habrán dicho y con razón, ¿Como se encuentra atrasada la clase trabajadora de Elche? ¡Si eso no es escribir eso es ladrar! Y sí como escriben hablan ¿que de extraño tiene que los despidan de las fábricas y que la huelga no se arregle?

Hay necesidad pues de subsanar este error.

Decís en el comunicado, con una ineptitud que vaya en la simpleza «que me meto donde no me llaman»

COMUNICADO

ni me importa ¡que cántidos! Pues si á mí no me importa acabar, como pueda, con una huelga que perjudica mucho más mis intereses que los de muchos huelguistas, venga Dios y véalo. Se conoce que los directores de la huelga van á gusto en el machito. No seáis tontos por más tiempo y oid algunos consejos. No seáis nunca embusteros, desfigurando palabras, ú ocultando conceptos, ó negando mañana lo que afirméis hoy, pues en ese caso se necesitará disponer continuamente de un Notario, y además está muy feo.

No seáis nunca petulantes abrogando la representación de todos los trabajadores de Elche, cuando todos sabemos que solo representáis á un puñado de costureros, no á todos.

No seáis tan cántidos pretendiendo os sigan en vuestra funesta empresa, los muchos trabajadores, que por haberos conocido, (aún que algo tarde) os abandonan arrepentidos de su culpa; cosa que yo les alabo, pues Popé dice; que nunca debe avergonzarse el hombre de confesar su culpa porque al hacerlo demuestra que es más sabio hoy que ayer.

No seáis tan majaderos pretendiendo se dé solamente crédito á vuestras declaraciones, en la presente contienda. ¿No comprendéis que si á los procesados se les juzgase solo con arreglo á sus declaraciones, jamás se encontraría ningún criminal? ¿Para qué entonces las leyes, las cárceles y la horca? Para nada.

Reconoced pues vuestros errores, seguid el consejo, no mio, que nada sé, ni nada valgo, sino el del gran personaje frances, La Rochefoucauld, el cual dice, que defender, ó negar nuestros defectos cuando se nos reprende, es aumentarlos.

No volváis á incurrir en el feo vicio de faltar á la verdad; no caigáis, otra vez en el rebajamiento de la ignorancia; cuando lancéis alguna grave acusación, posesionaos antes de la verdad.

Me acusáis de malversador (que tampoco sabéis lo que es) y decís que se me embargó por esta causa. Supongo sabréis, que en aquella ocasión, éramos varios los exdepositarios que teníamos en depósito los fondos retenidos por descuentos á los empleados, á causa de no haberlos reclamado la Hacienda en forma, que cubriera nuestra responsabilidad.

A los otros se les trató con benignidad, y á mí se me atropelló, por que no era amigo de aquella situación; pero todos entregamos lo que teníamos en depósito, sin que mancha alguna quedase sobre nuestra honra.

Si esto lo sabiais al escribir el comunicado, no merecía otro calificativo que el de miserables, malvados y calumniadores, si no lo sabiais, sean unos estúpidos ignorantes, y los ignorantes no deben escribir sobre lo que ignoren.

No os alarméis del anterior párrafo, es mucho menos lo que dice, que aquello de; difamador etc.

Nada, nada; á estudiar mucho, para no decir ni escribir porquerías; que

no se diga que la clase trabajadora de Elche es la más atrasada de España; que no se diga que los obreros de Elche cuando escriben parecen perros que ladran.

JOSÉ PEREZ.

¡QUE LASTIMA!

No tienen utilidad ninguna, sin el amor, la ciencia y la fortuna. R. de Campoamor.

No han nacido los hombres para matarse, sino para amarse. Esto es lo que se desprende de las palabras de Jesús cuando dice: «Amaos los unos á los otros».

¿Es esto lo que hacemos los hombres?

Los hechos responden negativamente.

Desdichados; hemos hecho escarnio de la máxima del Mesías; hemos burlado la ley de Dios. ¿Donde queda pues nuestra nobleza de sentimientos al llamarnos cristianos? ¡Oh, poder de la hipocresía, cuán falaz eres! La morada del hombre que debiera ser un edén de paz y ventura, solo es un presidio donde cada cual haciendo gala de su destreza, pone en juego sus malas artes para cantar alabanzas de matón sobre sus camaradas.

La maldad domina, por que la bondad, alimentada por la inteligencia, la modestia y el amor, vuélvese alnegada, cediéndole el paso al egoísmo humano, que es la ÚNICA rémora para el bienestar social.

Hé aquí, por qué el triunfo de la razón solo es en determinados casos, cuando no lo avasalla la razón de la fuerza, cuando no se le sobrepone la maldad.

¿Que hombres hay que pongan su inteligencia y su valor á disposición del bien ageno? Sin embargo, toda nuestra perspicacia, nuestra astucia, en fin, todas nuestras energías, las ponemos en práctica y las cedemos á gusto, cuando se trata de herir susceptibilidades ajenas, difamar al prógimo, en una palabra: ejercer el mal.

¿Por qué sér tan malos? De la clase que injustamente llaman baja, no hablemos; basta comparar los centros de instrucción, con los de vicio y perversión. A esa otra clase un poco más elevada é inteligente, que parece dedicarse á la regeneración social hay que dirigir la mirada. ¿Que hacen? Ya lo estamos viendo; desollarse mutuamente.

¿Que lástima de tiempo! ¿Que manera de acibarar la existencia! En vez de sacar á luz ideas de paz y redención, y verter á caudales palabras de amor y respeto, para encauzar á la sociedad por el camino del bien, nos servimos de nuestra inteligencia, escasa por cierto, para deshonrar al hombre, para matar á nuestro hermano. ¡Que insensatez!...

Depongamos nuestra malicia, nuestra soberbia, nuestro orgullo, nuestro egoísmo desmentido, y la paz será un hecho al quedar destruidas las armas de la guerra.

Basta de cismas, ¿Que alcanzamos con la lucha intransigente? malestar, pesares, desengaños. Sin embargo, con el amor al prógimo se alcanza la tranquilidad, la alegría, la ventura y la felicidad.

JAIME CATELLÓ

Elche 29 Septiembre 1903.

CARTA ABIERTA

Sr. DIRECTOR DE GENTE NUEVA

Mi distinguido amigo: Deseoso

siempre de castigar á aquellos que por su maldad se entretienen en perjudicar en cuanto á dignidad se refiere, á los que bajo todos conceptos, están por encima de ellos, es motivo más que justificado para escribir estos renglones que espero insertará en las columnas de su valiente sumario, por lo que le estaré agradecido.

El señor Llopis, verdadero prototipo de los hombres de representación, solamente quo es un tanto desgraciado por no haber sabido elegir el color político que le convenia, es el que, cargado de bilis, un tantodespechado y ensoberbecido por su desgraciada vida política, trata de arrebatat honras, rebajar dignidades y malquistar á personas que por su intachable conducta son acreedores á mejor suerte. Pero es lo que él dirá: ¿Que razón hay para que esas personas estén gozando de buena reputación y figura en la esfera política mientras que yo me muero de aburrimiento en el abismo del desprecio y de la nada? ¡Cosa grande es esta!

¿Por que padecemos el supremo defecto de no conocernos á nosotros mismos? Sin duda alguna, el Sr. Llopis no se conoce porque de lo contrario encontraría alguna diferencia entre esas personas, á quienes él difama y su triste figura. ¡Figura que vá perdiendo sus delicadas líneas al ser azotada por el ventisizo del desprecio político y por el revuelto furbión del desengaño.

El Sr. Llopis está profundamente equivocado. Él se cree que posee una inteligencia superior á la de los demás; el se cree un verdadero foco de sabiduria, y es simplemente la manejable pantalla que lo envuelve, ¡Cosa grande es esta!

Todo el mundo sabemos que el señor Llopis ha acariciado ideas políticas; que ha militado en diferentes bandos; que ha despreciado á aquellas por no convenirle; que ha dejado de pertenecer á los otros por no haberle dejado ejercer el papel de hombre de representación que el se proponía desempeñar. ¡Pobre Llopis!

No has sabido dominar tu soberbia; no has podido reprimir tus egoístas impulsos y has caído envuelto por tus sentimientos dominantes en el tenebroso mar del desprecio.

¿Y aun pretendes figurar y alternar políticamente! ¡Cosa grande es esta! ¿No sabes, infeliz Llopis, que no encontrarás por tu desprestigio político, ni ciudadanos que te voten, ni tontos que te escuchen, ni edecanes que te escolten, porque conocen con tu manera de ser que vas al sol que mas caliente y al árbol que mas sombra hace? ¡Pobre Llopis! ¡Que desgracia tan grande de que este hombre no llegara á conocerse! Seria cosa de darle algunas lecciones para que se fuera desengañando, seguro de que me las agradecería cuando se deshiciera del error en que está metido. Allí veremos.

Queda de V. atento y S. S.

C. JAVALOYES

Sr. Director de GENTE NUEVA

Muy Sr. mio: Mucho le agradeceré de le cabida en las columnas de su digno periódico, á las presentes cuartillas por ser asunto de actualidad y de sumo interés para todos los hijos de Elche.

Poco me he de ocupar de lo que dice la Directiva y Comisión de Huelgas de los costureros en la hoja publicada en fecha 26 del pasado, por ser todo erróneo y falso como voy á demostrarlo por medio de los números enseñando á contar á los que no saben ó no quieren saber por la cuenta que les tiene.

Se compone la nueva plantilla de 282 clases de suelas incluyendo las bases 10.<sup>a</sup> y 11.<sup>a</sup>. De todas estas clases se les ha subido el precio de la construcción á 114 que son: 34 á 0'10 pesetas, 64 á 0'05 idem., y 16 á 0'03 idem., que hacen un total de pesetas, 7'08. Mas han sido rebajadas de peso 29 clases á 20, 25, 30, 50, y hasta clases de 500 gramos, sin contar las de fuera-marca por lo que se les ha subido á las de entre-hombre, que suman un total de 13 kilogramos que tomando por base la clase 2.<sup>a</sup> trenza número 4, le corresponde á cada kilogramo 0'33 puntos que importa pesetas 4'29. Añadiendo el 2 por 100 de gratificación que tiene el operario de las referidas 282 clases que consta la plantilla y tomando por base tambien la clase de trenza de 2.<sup>a</sup> le corresponden pesetas 5'52 que sumadas estas tres cantidades arrojan un total de pesetas 16'89 que divididas entre las ante dichas 282 clases le corresponde á cada tarea 0'05 céntimos. De manera,

que suponiendo que se fabrican al año las 500'000 docenas que ha calculado el Sr. Sansano, que yo creo que son más, resulta un beneficio para los obreros de la nueva plantilla de 25'000 pesetas anuales.

Ahora vamos á ver los perjuicios que encontramos para el costurero.

Nos quedan que analizar 83 clases que son: 24 que se han aumentado á la nueva plantilla por ser clases corrientes que gastamos todos los fabricantes y que por olvido no constaban en la antigua plantilla, y á fin de subsanar todas las deficiencias posibles para evitar otra desastrosa huelga comola que tantos perjuicios nos ha traído á todos en general. Sin que esto haya perjudicado en lo más mínimo á los trabajadores, digan lo que quieran sus directores.

En las clases de entre-mujer donde tantos perjuicios ven los firmantes de la referida hoja, no hay tal, sino todo lo contrario.

Suponiendo que haya fabricantes que hagan todo lo que dicen los referidos autores de la hoja, resulta que de pasar una clase a la inmediata inferior, se perjudica el obrero en 10 cts.; pero en cambio beneficia 6 cts. que le corresponde al par de suelas que se ha sacado, tomando por base la referida clase 2.<sup>a</sup>, mas 2 cts. que le corresponde á la tarea por el 2 por

GENTE NUEVA

100, y como las suelas de mujer han de llevar de 27 á 29 puntos y las de *entre-mujer* 27, resulta que en una tarea de *entre-mujer* dá el operario 64 puntos menos de los que le corresponde, que equivalen á la construcción de mas de un par. De modo que sale beneficiado con 4 cts. por tarea.

Las restantes, ó sean las 59 clases que faltan para el total de las 282 clases que se compone la plantilla se han dejado con el mismo precio y peso que constaba en la plantilla antigua.

Queda demostrado que la nueva plantilla es mejor que la antigua, con un beneficio en 500.000 docenas de 25.000 pts. anuales.

De V. affmo. S. S. Q. B. S. M.  
J. MARTINEZ FUSTER

Desde Crevillente

Se están activando las obras de un magnífico Circolo de Cazadores costeadas por nuestro buen amigo y compañero D. Manuel Villalva Galvañ.

Hoy á terminado el plazo de la suscripción iniciada por los cazadores de Crevillente, para costear un panteón al desgraciado Vicente Más, muerto por los guardias de Albaterra.

Según rumores la competencia entablada entre los juzgados de Albaterra y Elche por cuestiones de límites entre aquél y Crevillente, relacionado elio con el frecuente crimen acaecido en esta villa, ha sido resuelto por la Audiencia Provincial á favor de el partido de Elche.

El Corresponsal

La semana

Adios.....

El martes pasado, han marchado á Valencia nuestros queridos amigos y compañeros de redacción; Fernando Antón y Daniel Fenoll, este á cursar la carrera de Derecho y aquel á seguir la de Medicina y cumplir con los deberes que los honoros cargos de alumno interno del Hospital é Instituto Ginecológico del Dr. Candela le imponen.

También ha marchado esta semana pasada á la ciudad del Turia, nuestro buen amigo Ramón Botella.

Todos á estudiar derecho.  
¡Cuanta falta hace!

Hechos lamentables

El día 28 del proximo pasado Septiembre, se puso en conocimiento de los vecinos de Elche, por medio del oportuno bando que desde dicha fecha hasta el 1.º de los corrientes quedaba abierta la matrícula gratuita para las escuelas nocturnas de adultos. Se ha promediado el plazo para inscribirse, y hasta ahora tenemos noticias de que solo lo han hecho cinco individuos.

Así se explica que en un juicio de faltas que se celebró el día 1.º de este mes en el Juzgado municipal de esta Ciudad, se presentaron 14 denunciados de los cuales solamente uno sabía firmar.

Y es casi seguro que los individuos á que nos referimos, como indudablemente ocurrirá con otros muchísimos que se ha-

llan en idénticas condiciones de instrucción, pertenecerán á una, ó á varias de las sociedades existentes en esta Ciudad, y que tienen por objeto, ó al menos así lo predicen sus principales mantenedores, la educación y cultura de los asociados.

Sin que esto sea meternos á dar consejos, creemos no obstante, que ese número tan crecido de obreros que seguramente por causas independientes de su voluntad ha dejado pasar el tiempo sin adquirir esos tan elementales conocimientos como el saber leer y escribir, haria mejor en asistir á dichas esenelas nocturnas, y en dedicar el tiempo que les deja libre su trabajo á instruirse y posesionarse de aquellos conocimientos que tan útiles son en el servicio militar, en los talleres, en los almacenes y en la sociedad, que no sosteniendo luchas enconadas, competencias ruinosas y reciprocas animosidades impropias de hijos de Elche que tan unidos y compactos se han presentado siempre en todas partes.

Un acuerdo

Los señores medicos de esta población, han fomado el acuerdo de no ver ningún enfermo que esté asistido por algún facultativo sin previa consulta.

Lo que hacemos saber al público para su gobierno.

Remitido

Sr. DIRECTOR DE GENTE NUEVA:  
Con esta misma fecha, remito á la Agrupación Socialista local la siguiente comunicación.

«Como el hecho de haberme remitido esa Asociación, dos hojas bajo sobre, de las publicadas con fecha de ayer, me obliga, si quiera sea por cortesía á contestar, por lo menos acusando de recibo de la entrega; tengo el gusto de manifestar á esa Agrupación que: enterado de dicha hoja, solo tengo que contestar que me ratifico en cuanto llevo dicho en la prensa y sobre todo, en mi reciente carta al compañero Pablo Iglesias.

Todas cuantas razones tenga esa entidad para defender su gestión respecto á la actual huelga aduazcalas, ante su jefe si este acepta el emplazamiento que le dirijo; y yó por mi parte ya procuraré presentarle cuantas pruebas y razonamientos, tenga en contra.

En tal caso el compañero Iglesias que juzgue en conciencia.

Lo demas solo son evasivas que á nada concreto conducen, como hasta la fecha ha sucedido.

Es cuanto tiene que manifestar á esa Agrupación su atto. y S. S.

JOSE PEREZ.

Elche 1.º de Octubre de 1903,  
Sr. Presidente de la Agrupación Socialista de Elche.

Rifa

Por haberse vendido muy pocos números del becerro que á beneficio del Asilo de pobres de esta Ciudad se rifaba, se ha acordado la devolución del dinero, mediante la presentación del billete de rifa, entendiendose que los que antes del domingo así no lo hicieron lo dejarán en favor de los pobres del Asilo.

Hasta luego

Las múltiples ocupaciones que en la actualidad pesan sobre nuestro compañero de redacción D. Rafael Blasco Sansano, le obligan, bien á pesar suyo, y sentimiento nuestro, á abandonar temporalmente las tareas del periodismo, privandonos así de su eficaz y valiosa cooperación.

En el alma sentimos la separación del amigo Blasco y confiamos en que, cuando aquella causa desaparezca nos cumplirá su promesa de volver á ayudarnos.

Entre tanto no olvide que en esta

casa se le aprecia y distingue y se confía en que, aun cuando no intervenga directamente en la labor continua del periódico, nos favorecerá alguna vez con su valiosísima colaboración.

Así lo deseamos.

Obra nueva

El inspirado maestro D. Matias Rogel, ha entregado para su estudio al Director de la Banda «Blanco y Negro», una preciosa Tanda de Valses, compuesta en honor á la distinguida familia de Blasco y dedicada á los profesores que componen la banda antes citada.

Nos han asegurado que dicha obra es una filigrana, acreedora por tanto de la fama que el inspirado músico señor Rogel goza.

Una velada y una gira

De dos fiestas muy agradables y animadas, hemos de dar cuenta á nuestros lectores.

El lunes se celebró una velada musical en casa de los Sres. de Alcaide en la que tuvimos el gusto de aplaudir á varios distinguidos músicos y cantantes.

Entre ellos sobresalió la Srta. Carmen Rodríguez que dió pruebas de sus excelentes facultades y exquisito gusto, D. Juan Bautista Javaloyes que se hizo aplaudir con justicia en las romanzas de «Tosca» y racconto de «La Boheme», y los señores Oleina, Llorens y otros, muy bien acompañados al piano por el profesor don Salvador Román.

Los dueños de la casa, hicieron los honores con la amabilidad y distinción que les es habitual, y la concurrencia que fué numerosísima y escogida, se retiró bien avanzada la noche, deseando se repitan pronto estas veladas que seguramente agradecerán los aficionados á la buena música.

Galantemente invitados por la distinguida señora de nuestro particular amigo D. Manuel Gómez, doña Gertrudis Brufal, asistimos á una gira al huerto del Rosario donde se sirvió una sabrosa merienda sin faltar la clásica *coca en sardina*.

La fiesta fué de esas que el recuerdo perdura en el alma con mezcla de placer porque fué buena, y dolor porque pasó.

Entre los invitados vimos á las señoras de Cortés y Santo y á las bellísimas señoritas Consuelo Adsuar, Isabel Brufal, Jacinta Llorente, Mariana Santo, Gertrudis, Asunción y Angeles Selva, y muchas más que sentimos en el alma no recordar.

El sexo feo se hallaba representado por nuestros buenos amigos Luis Santo, Paco Fenoll, Pepe López, Pepe Seller, Ramón Jaén y algún otro que tambien se nos queda en el tintero, pero que no lamentamos tanto su olvido.

Los alegres expedicionarios, se dirigieron luego á casa de la Sra. Viuda de Llorente, que eficazmente secundada por su preciosa hija, improvisó un magnifico baile que puso fin á la deliciosa *soirée*.

Mucho nos alegramos de tener un principio de temporada tan divertido á continuarlo así, y no echaremos de menos la divertida temporada de Santapola.

Bienvenida

Se encuentra entre nosotros, nuestro amigo y paisano el capitán de Carabineros D. José Javaloyes López que procedente de Bilbao, se dirije á Alicante á incorporarse á la Comandancia de dicha capital y marchar á Valencia á donde ha sido destinado.

Infinito celebramos su llegada.

Velada de gracia

que la banda de música titulada «Blanco y Negro» dedica á los Sres. padres y hermanos del laureado Maestro Compositor D. ALFREDO JAVALOYES LOPEZ director de la Banda del Regimiento de Sevilla, de guarnición en Cartagena.

PROGRAMA

1.ª PARTE

- 1.º Sevilla--Pasodoble con cornetas--Javaloyes.
- 2.º Inesilla--Mazurka--Javaloyes
- 3.º Fantasia sobre motivos de la zarzuela «La Tempranica»--Giménez

2.ª PARTE

- 3.º El abanico--Pasodoble--Javaloyes.
- 5.º Mercedes--Tanda de valsos Javaloyes
- 6.º El regreso--Pasodoble--Javaloyes.

Curiosidades

Nos comunica uno de los grandes estadísticos, sin duda alguna suscriptor de «El Pueblo de Elche» que este semanario nombra en su pasado número á GENTE NUEVA 98 veces, que vienen á ocupar casi el espacio de una columna de aquel periódico, que con una letra de regulares dimensiones llenan cuatro cuartillas que en leerlas se puede tardar próximamente unos cuatro minutos.

¡Colega; cuanto espacio en balde, que modo de llenar cuartillas, cuanto tiempo perdido y que poca compasión con tus lectores!

Árboles frutales

Se venden en el partido de Jubalcoy 70.000 almendros y demas árboles frutales de la propiedad de don Luis Cruz P. de Bonanza.

La Juventud Progresista Obrera

CONVOCATORIA

Habiendo sido aprobado el Reglamento de esta Sociedad por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, se convoca á junta general para la constitución definitiva de la misma para hoy domingo 4 de los corrientes, en el local denominado Escuela Archivo de esta ciudad (sita en la Plaza Mayor) á las dos y media horas de su tarde.

Lo que se pone en conocimiento de la juventud illicitana.

EL PRESIDENTE,  
Jaime Sánchez.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO

Disapte, sinc de la esprá.  
Fábrica alivio, (Morera).  
Ha hagut una petenera  
Que acabá molt intrincá.  
De resultes de la *sambra*  
Sacá el banquet, *enfurrit*  
Socialista distinguit,  
Chaume Aznar, alias Caramba

El Tornará

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

### MODISTA FRANCESA **DOÑA DOLORES DE MARCO**

*Recientemente llegada del extranjero, se establece en esta población*

CONFECCIONA TODA CLASE DE TRAJES, CAPAS Y ABRIGOS

Corte de sastre. Especialidad en traje de lujo

PRECIOS ECONOMICOS. Calle Mayor (Ciudad), 17.—ELCHE.

### “LA NEUTRAL,, SALON DE PELUQUERÍA

Montado segun los adelantos  
modernos de aseo é higiene

←← CALLE DEL TEATRO →→

Peluquería de **PEDRO DIMAS**

Las mejores máquinas de coser  
CONOCIDAS MARCA WERTHEIM

▶ A PLAZOS Y AL CONTADO ◀

Unico representante en esta Ciudad

**Julio Martínez**

6, CORREDERA 6.—ELCHE

### **PASCUAL CASTELLÓ** CIRUJANO DENTISTA

De la facultad de medicina de Madrid  
ESTABLECIDO EN LA CORREDERA, 37  
CONSULTA GRATIS DE 10 Á 12

**ELCHE**

IMPRESA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

DE

**José Agulló Sánchez**

Corredera, 5.—ELCHE

En este nuevo y acreditado establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos tipográficos, se confeccionan cuantos trabajos se deseen, con prontitud, esmero y economía.

Encuadernaciones en lujo, pasta y holandesa.  
Menaje para las escuelas y completo surtido en historiado, romancero y papelería

## ENSEÑANZA Á DOMICILIO

DE DIBUJO Y PINTURA

DESDE 1.º DE OCTUBRE

POR

# Pedro Ibarra y Ruiz

PRECIOS CONVENCIONALES

*Clases especiales de dibujo y pintura de adorno, para señoritas*

DIRIGIRSE A LA CALLE DE SAN ISIDRO, NÚM. 24